



que se quebraban al clavarlos, saliendo airoso...

Por los detalles de las suertes pudieron apreciar...

Las corridas de toros, como todo, tuvieron siempre...

Despertose desde la prohibición doble entusiasmo...

Por todo ello hay que reconocer la importancia...

Pamplona 5 de Julio de 1899.

Campos y mercados

EN NAVARRA. Nuestros corresponsales en la provincia nos remiten...

Esta benéfica Asociación, firme en su propósito de cumplir...

En el Ayuntamiento. SESION DEL DIA 5 JULIO DE 1899.

En el Ayuntamiento. Comenzó a las cuatro y media. Acta de la sesión anterior...

En el Ayuntamiento

SESION DEL DIA 5 JULIO DE 1899. Presidencia del Alcalde D. M. García Tuñon...

Comisión de Gobierno.—Señores Lazcano, Bescansa, Sanz, Burguete, Ardanaz, Eguaras y Pastor.

Comisión de Hacienda.—Señores Lorente Seminario, Jáuregui, García Dean, Peralta, Olaso y Palero.

Comisión de Fomento.—Señores Sagüés, Arbizu, Izu, Arralza, Martincorena, Amorena y Utray.

Comisión de Beneficencia.—Señores Arralza, Amorena, Arbizu, Peralta, Olaso, Ardanaz y García Dean.

También se acordaron las ternas para las Juntas provincial y municipal de Instrucción...

El Sr. Sanz excitó a los tenientes alcaldes a que inspeccionen...

El Sr. Presidente contesta que los tenientes alcaldes cumplirán con su deber.

Se da cuenta de que el Excmo. señor Obispo ha entregado para casa de Misericordia...

El Sr. Utray pidió se llevasen los antecedentes del laboratorio municipal.

Así lo promete el Sr. Alcalde. —Pregunta el Sr. Utray si era cierto que se había impuesto...

El Sr. Presidente dice que en su día se ocupará el Ayuntamiento de este asunto.

Contestando el Sr. Sagüés a preguntas del Sr. Amorena, dice que Reverte no puede venir...

La Comisión de Fomento está haciendo gestiones para traer además otra espada de cartel.

El Sr. Burguete manifiesta que la recaudación obtenida en el ramo de carnicerías...

Se acordó conceder las gratificaciones de costumbre, por este tiempo, a los guardias municipales.

Los señores Utray y García Dean manifestaron su opinión contraria a toda gratificación.

LA CRUZ ROJA

Esta benéfica Asociación, firme en su propósito de cumplir con las prescripciones de sustituto...

Para el servicio de la misma, dada la premura del tiempo, se ha circulado una invitación...

Nos parece muy laudable la idea adoptada por la Cruz Roja de Pamplona.

GACETILLAS

Hemos tenido el gusto de abrazar a nuestro querido amigo y colaborador don Juan Cancio Mena...

El tiempo tiende a mejorar es decir, a ser lo que debe en Julio. Ayer la temperatura...

Hemos recibido el primer número del Boletín de la Cámara Oficial del Comercio y de la Industria de Navarra...

De Santesteban nos escriben respecto a las fiestas de San Pedro, que los días 29, 30 de Junio y 1.º de Julio...

De Santesteban nos escriben respecto a las fiestas de San Pedro, que los días 29, 30 de Junio y 1.º de Julio...

Todo lo que decía el programa ha resultado buenísimo gustando mucho, así que casi...

no se puede hacer excepción de nada limitándonos, por tanto, a dar un resumen sin dar más calificativos que el dicho.

El partido de pelota a largo no se terminó por haber recibido un golpe de pelota en el brazo uno de los Garraus (Eusebio); se dejó en tres juegos los Garraus por siete los Tabernas, para once.

El partido de béisbol lo ganaron los de Vera. Los zortzicos de los tres días muy concurridos y de los fuegos el toro.

También nos dicen que el 1.º de Julio tomó nueva posesión del cargo de Alcalde de aquella villa don Martín Taberna.

Por don Manuel Martínez vecino de esta ciudad, en representación de los señores don José A. Olarregui, don Pedro M. Gaztelu, don Juan de Uriarte, don José A. de Errazquin, don Maximino Arizmendi y don José A. de Arillaga, se ha solicitado la demarcación...

Se ha inaugurado en la villa de Desojo una capilla construida en el cementerio, como recuerdo de don Valentín Fernández, cura propio de dicha villa.

En las corridas organizadas en San Sebastian para las fiestas de Agosto de este año por el popular Arana, se verificarán en los días 6, 13, 14, 15, 20 y 27 de Agosto...

Los toros que se han de lidiar pertenecen a las acreditadas ganaderías de Vergara, Muruve, Saldillo, Alcas, Hernandez y Sanz, y serán lidiados por las cuadrillas de Guerrita, Lagartillo, Reverte, Bombita y Algabeño y las de Machaquito, Lagartijo, Algabeño chico y Gallito.

Ha sido nombrados por la Dirección de Instrucción pública las maestras que han de completar los tribunales de oposiciones a escuelas vacantes en este distrito universitario.

Para el tribunal de escuelas elementales de niñas han sido designadas doña Andresa Recarte regente de la Normal de Zaragoza en sustitución de doña María Visitación Pascual, y doña María Díaz, maestra de aquella capla en sustitución de doña Inés Goscué.

Para el tribunal de las escuelas de párvulos ha sido nombrada doña Juana López de Golcochea regente de la Normal de Pamplona en sustitución de doña Eustoquia Caballero.

También se ha completado el tribunal de las escuelas de párvulos anunciadas para 1897 nombrando a doña María de la Estrella Miguel, regente de la Normal de Teruel.

Durante las fiestas de San Fermín, las horas de oficinas en la Sucursal del Banco de España serán de 9 a 12 de la mañana.

De la Alcaldía.—Ha sido denunciado el dueño de un perro que mordió a un niño, habiéndose avisado al Médico torense y veterinario.

En el Ayuntamiento de Viana ha quedado constituido en la siguiente forma: Alcalde presidente, don Valentín Gamiz, primer teniente alcalde, don Benito Gómez; segundo, don Ambrosio Velasco, y Regidor Sindicado, don Narciso Fernandez.

La Banda Popular ejecutará hoy en la Plaza del Castillo después de las vísperas, de 6 a 7 y media, el siguiente programa: 1.º Paso-doble «De Barcelona a Pamplona».—C. Arrarás.

Ya se educuenta entre nosotros nuestro distinguido amigo y paisano don Joaquín Larregia que ha de prestar su valiosísimo concurso artístico en los conciertos de San Fermín.

La familia de tan notable pianista ha marchado a Santesteban, donde suelen pasar el verano.

Sea bien venido el señor Larregia.

Parece que la fonda de Mediero tiene ya varios importantes huéspedes que venían a Pamplona con objeto de sacar algún provecho de las fiestas, y a quienes los agentes de la autoridad han procurado digno alojamiento, a fin de evitarles las molestias de andar por calles y plazas.

La acreditada revista local «La Avaluancha» publica un número extraordinario con hermosa y elegante portada, en la que se ve la imagen de San Fermín y con excelentes grabados locales en su fondo, muy bien tratados y del representación de los lugares que representan. También publica una copia del cartel de las fiestas y un cuadro de «esparta-danzaris en Lesaca».

Este número tan aceptable por sus grabados como por su texto, es una prueba más de los sacrificios que se impone la Biblioteca Católica...

Propagandista por la propagación de las buenas doctrinas. Dámole nuestro parablen.

La recaudación obtenida en el ramo de puertas durante el mes de Junio ascendió a 22.243,65 pesetas, que comparado con la obtenida en igual mes del año anterior resulta una diferencia en más de 3.543,86 pesetas.

Comparado ese ingreso con el obtenido en igual período de tiempo del año anterior resulta una diferencia en más de 28.494,22 pesetas.

Mañana se celebrarán en la iglesia de San Agustín los cultos de primer viernes de mes en honor del Sagrado Corazón de Jesús, en la forma acostumbrada.

Nuestro amigo el joven doctor don Moisés de Benito, que obtuvo la plaza en las últimas oposiciones a abogados del Estado, saldrá hoy de Tudela para Huesca a cuya Delegación de Hacienda ha sido destinado.

Por haber recibido ya tarde la carta que las contenía no podemos publicar hasta mañana varias noticias de nuestro ilustrado corresponsal en Sangüesa.

Hemos tenido ocasión de ver el desengañado de los toros de Concha Sierra y Miura y no podemos menos de esperar que han de ser dos magníficas corridas, pues por su figura, arrobos y buenas armas los toros han satisfecho muchísimo a los aficionados.

Ayer dió su primera función en el teatro circo la compañía que actúa durante las fiestas.

Se representaron «La banda de trompetas» «La marcha de Cádiz», obras muy conocidas de nuestro público y «Caramelo» obrilla muy toquera en la que la señora Matrás obtuvo muchos aplausos por su honra y mucha gracia.

En el teatro principal el público tan escogido como la noche anterior y muy complacido de la ejecución de la obra puesta en escena y de la elegancia con que fué vestida.

La empresa que ha tomado en arriendo la plaza de toros de esta capital con objeto de dar la quinta corrida, en su constante deseo de agradar al público por cuantos medios estén a su alcance, sin reparar en sacrificios, ha solicitado y le ha sido concedida autorización por las respectivas autoridades locales para que el encierro del ganado que se ha de lidiar el día 11 se verifique por las calles a igual del de las corridas organizadas por este Excmo. Ayuntamiento.

Los señores abonados a las de San Fermín tendrán reesvdadas sus localidades desde hoy de cuatro a siete de la tarde y en los días sucesivos hasta el 9 inclusive de diez de la mañana a una y media de la tarde en la calle de Mercaderes núm. 13 tienda.

En la imposibilidad de publicar algunos anuncios en tercera plana, los trasladamos, como en años anteriores, a la cuarta y sección titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS.

En tal caso se hallan los siguientes: Glietofosatos, Ovejas. Aviso importante, Los Repatriados, Aguas y baños, Vapores-correos, Oro, Fonda, En la fábrica, Litografía, Aspirantes a cirujanos, Hotel San Julián, Fonda bilbaina, En casa del Optico, El notable, Ocasión, Camisería y Corbatería, Venta, Se vende, Venta, Para vestidos de niñas, Academia de maestras, Agencia de negocios, y De azulejos y vajilla Retratos ampliados, Bernal hermanos, Camisería 19000, Nueva panadería, Cambio de moneda, Huéspedes, Hielo, Coches en venta, A 2 pesetas kilo.

Blusas de seda para señoras, a 17 pesetas; vestidos para niños, de seda a 10 pesetas; faldas alta moda de alpaca a 18 pesetas otras de seda a 22. Solo por hoy y mañana Hotel la Perla habitación número 24. 3-1

Juego de pelota de San Agustín. —A las 10 y media en punto de la mañana del día 7 y en el juego titulado «Ancho de San Agustín» se jugará un gran partido a mano, con pelotas de 6 reales, de Modesto Seinz, y a 10 juegos entre los afamados pelotaris Fermín Mina y Pedro Iruirita, contra Martín Echegaray (a) Machin y Martín Gimenez.

El establecimiento de aguas nitrogenadas de Urberuaga de Ubilla (Marquina Vizcaya), se recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones.

Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho por ser las únicas análogas a las de Panticosa.

Se remiten gratis m. morlas y gulas a quien las pida. 30-8

A nuestros lectores.—No usar anteojos de cristal artificial porque queman y debilitan la vista. Véanse los de Roca Preclión, los verdaderos que conservan y mejoran la vista, por tener su foco visual en todo el campo de la superficie y estar cortados al eje de la cristalización se comprueban con el aparato Turmalina y son los reconocidos como mejores por los más afamados oculistas.

Madrid hace 27 años y 5 que nos visita en esta; como garantía da sus cristales a prueba y no siendo satisfactorios devuelve el dinero, con ésta y otras garantías da prueba dicha casa de ser de toda confianza. Damos estos datos con gusto para que nuestros lectores puedan verse de dichos anteojos mientras que Mr. Dubos permanezca en ésta, cuya fecha será hasta el próximo 15 de Julio.

Para más detalles véase el catálogo de la casa que da explicaciones para el tratamiento de la vista, se entrega gratis, y se gradúa la vista con precisión para dar a cada uno el grado que le corresponde. Paseo de Valencia número 24. 28 1 4 6 9 11 13 15

En tres días los callos son extraídos y pados sin dolor por los parches de Wasmuth cualquiera mancha.

El Opal-Pasta hace desaparecer el TRABAJO con costancia y contentando con muchos pocos se va a la verdadera regeneración del país. Lo demás es música del porvenir de París y Silvea.

Así como los vinos de Artheche, de Horeda y la Vinícola Norte España por su bondad y economía se han impuesto en todas las mesas dando el medec francés, el Chateaux Marceaux Sante Julien y Sante Emilion y a todos los Santos franceses; del mismo modo se ha impuesto en todos los tocadores matando a todos los dentíficos extranjeros el Scior del Polo de Orive.

HERNIAS (quebraduras), obesidad, prolapso de la matriz, desviación de la columna vertebral, torceduras de las piernas, etc. Llegará en breve a Pamplona uno de los médicos representantes del reputado ortopedico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell y recibirá durante los días 11, 12 y 13 del actual padecimiento para el cual la ciencia aconseja el tratamiento médico-mecánico.

Los aparatos para las hernias (quebraduras) de invención propia y exclusiva, con mecanismos para mover la paia en todas direcciones, garantizan la retención absoluta de ellas por voluminosas y antiguas que sean y consiguen su curación completa en la mayoría de los casos. Distinta la construcción de la paia reductora y contentiva de estos aparatos de cuantos otros hasta el día se conocen, tiene todas las formas de adaptación de que es susceptible el mano del enfermo, produciendo la callosidad del anillo y aponeurosis que le forman, disipando la grasa de las partes, haciendo que las paredes de las células se aglutinen unas con otras, con lo cual se establece la curación efectiva.

Consulta en Pamplona los días 11, 12 y 13 del actual, de once a una y de cuatro a siete, en el Hotel La Perla. Dando aviso se para domicilio. En Madrid en el Gabinete del autor, Alcala 4 duplicado, principal. 7, 8, 9 y 10 4-1

Miscelánea. Notas cómicas: Gedeon ríe a su niño por lo mucho que trasnochaba, y le dice: —Si a tu edad hubiese yo observado una conducta como la tuya, mi padre me habría puesto de patitas en la calle. —¡Oh! ¡Tu padre!... ¡Tu padre!...—exclama el chico. —¡No hables mal de mi padre, desgraciado! Mi padre valía mil veces más que el tuyo! —En Tonquera: —¿Cómo han crecido estos árboles desde el año pasado? —No es extraño. ¿Como no tienen otra cosa que hacer!...

Hablando de una viuda de segundas nupcias que va a contraer el tercer enlace, decía un chistoso: —Es una viuda de repetición.

Pensamientos: Antes debes procurar por tu conciencia que por tu fama. El bruto es de naturaleza rebelde a las mejoras.

Charada: Me duele esta prima dos, y el dolor me una tercera; me he dado con un cuatro trabajando en la ribera. Vino un amigo, y jugando un furte todo me dió, y por que no diera otro el prima cuatro me hirió. Solución a anterior ME-RI-TO.

REGISTRO CIVIL. En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: NACIMIENTOS.—Varones 0; hembras, 1. EXPOSICIONES.—Luís Garralde de 13 días, de Pamplona; Angel Fernandez, de 4 años, de id. MATRIMONIOS.—Ninguno.

EN EL ALMUDÍ. Cotización oficial. Precios medios que rigieron ayer: Trigo a 21,60 reales robo; cebada nueva 9,00; habas duras 15,30. Trigo vendido 59 robos y 0 almudes.

EN EL MATADERO. Reses sacrificadas: bueyes 6 vacas 5, terneros 13, carneros 11, ovejas 47, corderos 68.

ESPECTACULOS. Teatro principal.—Función para hoy jueves: Estreno el juguete «El que tú sabes» y la comedia «Los dulces de la boda». La función dará principio después de terminados los fuegos.

Salón del Recreo.—Calle Chinchilla.—Compañía gimnástica acrobática y cómica.—Grandes funciones todos los días de 4 a 12 de la noche. Calle Chinchilla.—Cinematógrafo mágico. Variadas funciones de 4 a 12 de la noche.

Teatro-Circo.—Funciones para esta noche: A las 9 y media «El Cabo primero».—A las 10 y media «El santo de la Isidra».—A las 11 y media «Caramelo».

Correspondencia. Aolz.—D. C. Z. corresponsal administrativo, recibido 15 pesetas Conforme.

Boletín religioso. SANTORAL. DIA 6. JUEVES.—Santa Lucia. Fué Santa Lucia Italiana de nación. Siendo todavía joven y habiendo caído cautiva en poder de Aeyas, rey de los bárbaros, pretendió éste traidor de su pureza, pero luego que le manifestó que tenía un Esposo poderosísimo (éste era Jesucristo) que vengaría su injuria, desistió de su intento, temeroso de los portentos que obraba en



